
 

 

この 1 年間当初の目標にしていた活動ができまし

たか？できたクラブはさらに発展させましょう。でき

なかったクラブはどこに原因があり、何を改善すれば

良いのかを話し合いましょう。クラブの反省会や研修

会、引継ぎ会はクラブはメンバーを成長にもたらしま

す。       

田上 正理事（熊本むさしクラブ） 

 

  

 
 

 

 

 

 

 

   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

        

 

        

   

 

        

   

 

        

                                             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

THE  SERVICE  CLUB  OF  THE  YMCA 


s Men’s

AFFILIATED  WITH  THE  INTERNATIONAL  ASSOCIATION  OF  Y’S  MEN’S  CLUB 

CHARTERED  JULY  9, 1947 

c/o KANAZAWA YMCA 44-1-201 SATOMI-CHO KANAZAWA 920-0998  JAPAN 

5月 クラブ活動状況 

第 １ 例会(5月 18日 Thu.)                                                                                   

 メ  ン：伊藤、数澤、幸正、山内、吉川 （5名） 

出 席 率：63％    

メネット：伊藤、数澤          （2名） 

ゲ ス ト：北村さん、北村君       （2名） 

第2例会(5月 25日 Thu.） 

メ  ン：伊藤、数澤、山内、吉川       （4名） 

 メネット：伊藤、数澤            （2名） 

 

ニコニコタイム          ７，０００ 円  

 クラブファンド     累計 ７５，３００ 円 

ＢＦポイント 

 切手     ０ｇ      累計     ０ｇ 

 現金     ０円      累計     ０円 

 

   

 

    

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                           

6月例会 プログラム  

と き  2023年 6月 15日（Thu.）18:30～20:30 

ところ  KKRホテル金沢 

会 費    \3,000(会員は無料)  \2,000円(ﾒﾈｯﾄ) 

  司会 吉川與志子さん  

開 会 ・ 点 鐘        幸 正 一 誠 会 長  

主 題        司 会 者 

ワ イ ズ ソ ン グ         

一 同 

今 月 の 聖 句         吉川與志子さん    

会長引継ぎ式 

食 前 の 感 謝        数 澤 輝 夫 君 

ス ピ ー チ        伊 藤 仁 信 君  

ハッピーバースデイ         幸 正 一 誠 会 長 

ニコニコタイム        山内ミハルさん   

委 員 会 報 告        各 担 当 

Ｙ Ｍ Ｃ Ａ の 歌         一 同  

閉 会 ・ 点 鐘         幸 正 一 誠 会 長 

                 

  

 

   

６  月間強調 2023 評価と引継ぎ 

  

 

 

 

 

 

 

   

  

 

会  長 幸正 一誠  中部部長 山内ミハル   

直前会長 山内ミハル  中部書記 荒川 恭次 

副 会 長 西  信之      （名古屋グランパス） 

書  記 南  唯乃  中部会計 伊藤 仁信 

ﾒﾈｯﾄ会長 数澤 淑子  事務局長 数澤 輝夫   

      

   

第一例会：毎月第三木曜日 18:30～20:30 

KKRホテル金沢   金沢市大手町 2-32  

Tel (076-264-3261） 

第二例会：毎月第四木曜日 17:30～20:00     

金沢ﾆｭｰｸﾞﾗﾝﾄﾞﾎﾃﾙ 12F（ロア） Tel (076-233-1311) 

 

 

国 際 会 長 主 題 「輝かそう、あなたの光を」   

アジア地域会長主題 「新しい時代とともに、エレガントに変化を」  

西日本区理事主題 「原点を知り将来に生かす！」 

中 部 部 長 主 題 「明るく 清く 美しく ―よき隣人として（Befriending）―」  

金沢クラブ会長主題 「一人はみんなのために、みんなは一人のために」“One for All, All for One” 

 

  

[「One for all、All for One」                                                                         

 

 

 

6月強調月間 
 

私の兄弟たち、いろいろな試練に出会うときは、こ

の上ない喜びと思いなさい。信仰が試されることで忍耐が生じ

ると、あなたがたは知っています。あくまでも忍耐しなさい。

そうすれば、完全で申し分なく、何一つ欠けたところのない人

になります。          ヤコブの手紙１章 2～4節 

今月の聖句（吉川與志子さん） 

） 

） 

）） 



 

料 理    

   幸正 一誠 

料理に興味を持ち始めたのは、何時の頃だろうか？ 

幼い頃から「つまみ食い」が好きだった。しかし、祖

母は「男子厨房に入らず」の考えの人であり、夕食の

準備の頃に台所に行けば「あっちへ いっとこ！」と

邪魔にされる始末である。我が家の斜め向かいに、屋

号を「そうしま」酒井さんが居られ、「そうしまのお

ばちゃん」と呼び、大変親しくして頂いた人がいた。

夕食の支度の頃、遊びに行き「味見」と称して「つま

み食い」をその都度させて頂いた。その中でも、何故

かしら「ちくわ」の味を覚えている。少し生臭い・少

し塩辛いあの独特の味である。当時、我が家では「ち

くわ」の生食は御腹を壊すとの事でご法度であった。

其の為か現在の我家の常備菜の一つがこの「ちくわ」

である。煮て・炒めて・焼いて良し、と万能調理が出

来る。酒の「あて」を後一品との時は「ちくわ」をオ

ーブント－スタ－で焼く。これが美味い！「ちくわ」

は安くて何と優れ者か？ 

 大学時代に高校からの友人で、家が七尾湾で「カキ

貝の養殖」を営む友がいて、「かき小屋」を見学させ

て頂いた。冬の寒い時期だった。 

小屋の真中には、まきスト－ブが焚かれた。友人の母

がそのスト－ブの上に「かき貝」を乗せ、焼いてくれ

た。その味は目から鱗、絶品、極上であった。当時、

羽咋では、アルミのバケツにかき貝のむき身を入れ、

売り歩く人がいた。其の中には木の升が入っていてそ

れで量り売りをする。私の忘れ得ぬ寒い冬の風物詩の

一つである。 

我家ではかき貝とは柴垣の夏牡蠣を始め全て「生食」

が中心であった。その牡蠣貝を焼く？ 増してや、あ

の厚い殻で覆われ尽くした牡蠣貝を焼く？驚きだっ

た！暫くすると牡蠣貝の口が開く、其処へ、すかさず

オイスタ－ナイフを入刀？天井に貼り付けし分厚い

貝柱を見事に切断！さあ、食べなさいと差し出される。

味付けは一切無し、天然海水のみの味！その美味しさ

は名古屋弁で称すれば「どえりゃ美味い」・「うます

ぎて、いかんは」！！その未知の味に遭遇していると、

友人の母が帰り際に自宅で焼きなさいと牡蠣貝を下

さり翌日、我家でも「焼き牡蠣パーティ－」を開催。

これなら、オレでも出来ると思ったからだ。コンロと

小さいプロパンガスボンベ（卓上ガスセットは無い）

を用意しスタ－ト。しかし、悲劇はここから！！ 

食卓上には当然母親の料理も用意されている。焼き

始めて暫くすると、カキ貝の殻がパチパチ・パチパチ

と音をたてて空中に飛び始めた。他の料理の中に入り

こむ。慌てて、鍋の蓋をするやら、火力を調整するや

らでテンテコ舞に落ち入る。何とかして、牡蠣貝の口

が開く。両手に軍手をはめ、口を開けた牡蠣貝に向け

て勢いよくナイフを入刀。その時、牡蠣貝の中の熱き

ミネラルたっぷりの牡蠣汁が軍手を通過し手に！思

わず「熱い～！！」と絶叫。貝殻の飛び散りに負けず、

牡蠣の熱さにも負けず奮闘する事小 1 時間。気付け

ば、食卓の上は勿論、テ－ブルの足元も貝殻で・・・・！

前には「誰が後始末をするのだ！」と言わんばかりの

母親の顔が在った。私の人生初の「料理」は悲惨な結

果に終わった。大変苦い思い出だ。しかし、格言に「失

敗は成功の母」と有る様に現在も「料理」を趣味とし

楽しんでいる。何？食べさせられる者の身にもなって

みろて？ 

  

【5月例会報告】 

今期山内ワイズが中部部長に就任されたので、私が

75代会長となりました。 

しかし、仕事も大忙しで、また、教会も長老として

の役割分担も有り多忙な日々を過ごしていました。こ

の一年、会長としての職務を果たす事無く終わろうと

しています。クラブの皆さんに大変ご迷惑をお掛けし、

お詫び申し上げます。 

さて、この一年を振り替て見たいと思います。 

今期の会長主題を「一人はみんなの為に、みんなは一

人のために」と致しました。これは、９月 24日開催

された、第 26回中部部会を成功に導くため、クラブ

全員の協力が必要不可欠と考えたからです。 

各月の例会では、コロナ禍にありながらクラブの伝

統を守り、毎回卓話者を立て例会を催す事が出来、良

かったと思います。今期の特色としてニコニコタイム

の時間を少し長く取り「おしゃべりタイム」とし、ク



 

ラブ員の日常をお話し頂こうとしましたが、時間の都

合で実行できませんでした。残念であり、悔いの残る

一つです。 

特別例会では春夏秋冬に各 1 企画を提案致しまし

たが、実施出来たのはコロナが少し落ち着いた春の

「お花見」企画のみでした。 

* 7 月のキックオッフ例会では、会長交代式を行い

74代山内会長より75代会長のバトンを引き継ぎまし

た。そして今期、中部部長に就任された山内ワイズに

田上西日本区理事よりの部長任命状を代読致しまし

た。後半は納涼例会となり金沢クラブらしく、ワイワ

イ・ガヤガヤと語り合い楽しい例会となりました。し

かし、みんな飲まなくなったね～！ 

* 8 月の卓話者は久ぶりにメンバ－スピ－チで、西

ワイズに能登の歴史を楽しく紐解いて頂きました。能

登出身の私は大変興味深く拝聴致しました。ゲストと

して来会された金沢クラブにも籍を置かれた清水Ｙ

サ事業主任（とやまクラブ）も能登出身であり、興味

深く聞き入っておられました。ブリテン 8月号ではメ

ンバ－各位がワイズの思いを熱く語たる企画が組ま

れ、メンバ－の新しい一面を垣間見ました 

* 9月はクラブにとって今期最大のイベント。「第 26

回中部部会＆金沢クラブ創立 75 周年記念例会」が 9

月 23日（祝・土）～24日（日）に金沢ニュ－グラン

ドホテルを会場として催されました。前夜祭には 33

名の御参加を頂き、岩本悟熊本西クラブ会長の乾杯音

頭でスタ－ト、楽しい食事タイムとなりました。 

この時は決められたプログラムは無く「記録は取ら

ず・録音もなし」との前提で各自にスピ－チをして頂

きました。その安心感からか皆さん良くお話になりま

した。正にワイズの楽しさが現れた時間でした。久し

ぶりに味わう「ワイズの醍醐味」でした。本当に楽し

かった！！ 

中部部会は各事業主査及び各クラブ会長より報告が

あり無時終了。記念例会では、多くのご来賓はじめ親

クラブ・兄弟クラブ・東西のワイズメン・メネットに

ご出席を頂きました。総勢 103名。100名を超えるご

参加を頂いた事は小さなクラブとしてこんなに嬉し

い事はありません。 

「一人はみんなのために、みんなは一人のために」 

感謝！！ 

記念講演は歴史考証復元画家末松智氏に「復元でよ

みがえる金沢城と藩士たち」と題して講演をして頂き

ました。懇親会ではサプライズのフラガール 8名によ

るダンスも披露され大いに盛り上がりました。料理も

治部煮を始め加賀料理を中心として、皆様に美味しく

食べて頂いたと思っています。お手伝いを頂いた多く

のフォロ－メンバ－の方々に深く感謝申し上げます。 

*９月の通常例会では山内ワイズのメンバ－スピ－

チを頂きました。長年の在籍の中で初めてのスピ－

チ？ 電話カウンセラ－としての心構えや電話相談

の歴史をお話頂きました。 

*10 月は角海郁子氏とお仲間の八方ひろみ氏よりオ

カリナについて演奏も交えお話を頂きました。オカリ

ナにサイズがあることを知りました。大変美しい音色

の演奏でした。後半は竹内まりやの「人生の扉」の歌

詞をオカリナ演奏を交え、思いを込めお話されました。 

*10月 29日（土）には、2年ぶりに「いも煮会」を開

催。コロナ禍の中での開催で、招待者は無く、メンバ

－とゲストで楽しみましました。火遊の術？も伊藤ワ

イズより未来ワイズメン北村君に引継ぎが行われた

様子です。 

*11 月例会は華道グル－プを設立された広瀬美紀子

氏に「時に応じて」と題しての華道を歩まれた生き様

をお聞きしました。その中で語られた苦しい時も、楽

しい時も全てが神様の与えてくださった「美しい時」

との一言が印象深く思えました。 

*12月例会は恒例のクリスマス祝会です。説教者を井

ノ川 勝 金沢教会牧師にお願いし、説教題「あなた

も光を証しする存在」をお話頂きました。最後に語ら

れた「ワイズメンも世の光となる存在になるべき」と

の一言に感動を覚えました。 

クリスマスの嬉しい知らせとして「北村君がクリス

マスに洗礼を受ける」との報告があり、参加者全員よ

り祝福の声と拍手がありました。     

ゲ－ムはコーヒ－当てクイズ、新聞紙ジグゾ－パズル

クイズなど、難しい？ゲームでした。 

＊1 月例会はメンバ－スピ－チとして幸正が担当し、

私が歩んで来た鳴海製陶での会社員としての一面を

話ました。主にナルミボーンチャイナの宣伝だったか

な？ 

国際より ＢＦ達成賞が贈られてきました。 

＊2 月例会 金沢市議 高村氏が市議として 30 年勤

めて来られたことを話されました。 

＊3月例会 北陸銀行ファイナンシャルプラニング

技能士 小路 啓介氏 

遺産相続について、遺言書の作り方、財産の贈与失

敗例などお話頂きました。財産家の皆さんは興味 



 

    

    伊藤 仁信君  6月 3日 

   

深々のご様子でした。 

*今期初の特別例会を 3月 3日にひな祭り特別例会 

として開催しました。会場はイタリアン・バル「く 

ま 3」。イタリアンを楽しみました。いつも例会にゲス

ト参加を頂いている北村さん親子・下山さんの御参加

を頂き、ワインを飲みつつ楽しく語り合いました。ワ

イズの楽しみはやはり「特別例会」だね！！ 

   この一年、有難う御座いました 

             （文責 幸正 一誠） 

 

   

《第二例会の報告》 

日  時 5月 25日（木）16：30～18：30 

場  所 金沢ニューグランドホテル 12F ロア 

参加者 伊藤メン・メネット、数澤メン・メネット 

山内、吉川 

議案１ 6月例会について  

    スピーカー他担当を決めました。 

議題 2 西日本区大会 

    2023年 6月 10日～11日熊本で開催され      

る西日本区大会に参加予定 5名 

航空券、ホテル全て手配完了。 

  議題 3  来期の役員・担当について 

     会長 山内ミハル 

     副会長 数澤輝夫 

     書記 南 唯乃 

     会計 吉川與志子 

     直前会長 幸正 一誠 

     メネット会長 数澤 淑子 

     各担当は会員数減少の為、しばらくはその

都度決めることにしました。  

報告： Ｗ坂清掃奉仕について 

     5月 13日（土）10：00～12：00 雨の予報  

    でしたが、幸い天候に恵まれ、すでにある方 

の奉仕で、一部を除いて落ち葉や雑草もほと 

んどなく、公園と一部の清掃をした後、用具入れの

片付けもできました。 

参加者は朝倉 YMCA理事長夫妻、伊藤夫妻、數澤夫

妻、幸正、山内の 8名でした。 

  

～～～～～～～お 知 ら せ～～～～～～～～ 

20223-2024 金沢クラブの担当 

 会長  山内ミハル 

 副会長 数澤 輝夫 

 書記  南 唯乃 

 会計  吉川與志子 

 直前会長 幸正 一誠 

 メネット会長 数澤 淑子 

 Ｙサ・ユース事業 数澤 輝夫 

 地域奉仕・環境事業 伊藤 仁信 

 ＥＭＣ事業 山内ミハル 

 交流事業 ＢＦ／ＥＦ／ＪＷＦ 数澤 輝夫 

                吉川與志子 

      ＹＥＥＰ／ＳＴＥＰ 南 唯乃 

      ＩＢＣ／ＤＢＣ   伊藤 仁信 

広報事業 数澤 輝夫 

ドライバー 全員 

ブリテン 伊東 仁信  数澤 輝夫  

 山内ミハル  吉川與志子 

 伊藤 悦子  数澤 淑子   

 

  

  

 

 

 

 

 

≪Happy Birthday≫ 

 

巻 頭 言    山内ミハルさん  

司 会   数澤 輝夫君 

聖 句   数澤 輝夫君 

ニコニコ   数澤 淑子さん  

 


